



雀だより

チュンチュン

雀宮の魅力を発信!



第18回 チュンチュン子どもフェスタ

2/24(日)

寒さも緩んだ2月24日(日)、雀宮地区青少年育成会主催の「第18回チュンチュン子どもフェスタ」が雀宮地区市民センターを会場にして開催されました。

屋内では工作や昔遊びなどのコーナーが設けられ、屋外では、子どもたちがステージでダンスや演奏など日々の練習の成果を披露したほか、昨年地元小学生によって作られた「雀宮ふるさとかるた」では白熱したかるた取りが行われました。また、宇都宮工業高校生徒による「ミニ新幹線乗車体験コーナー」も設けられ、会場は親子の溢れる笑顔でいっぱいでした。

この日は天気も良かったので、雀宮のマスコット「ちゅん太とちゅん子」が遊びに来てくれて、子どもたちと触れ合いながら、兄妹でイベントを満喫していました。

このフェスタには、雀宮中学校、宇都宮南高校、宇都宮工業高校の多くの生徒さんがボランティアとして参加し、若い力でフェスタを盛り上げてくれました。



第4回 雀宮学校音楽祭

3/16(土)



3月16日(土)、南図書館サザンクロスホールにおいて、雀宮学校音楽祭実行委員会主催の「第4回雀宮学校音楽祭」が開催されました。今回は雀宮地域の小・中・高校(9校)すべてが揃い、歌や演奏等日々の練習の成果を発表し、会場の観客からは大きな声援、盛んな拍手が送られていました。

この音楽祭も4回目となり、地域を盛り上げるイベントとしてすっかり定着し、高校生による司会進行・

受付の担当や雀宮南小おやじの会の模擬店など、運営側でも地域力を発揮していただきました。

もくじ

- 地域事業PR「I LOVE雀宮講座」..... ② 雀宮地区全域
- 地域内交通「おでかけちゅんちゅん号」のおしらせ ② 針ヶ谷下 針ヶ谷上坪 針ヶ谷中 雀宮黒田 針ヶ谷橋の葉 さつき 高砂西友 日の出通り 関原 茂原団地 富士見町 高砂町北
- 地域の皆さんの活動を紹介! 雀アラカルト ③ 雀宮地区全域
- 地域からのおしらせ ④ 雀宮地区全域
- 雀宮の歴史・史跡コーナー ④ 雀宮地区全域



雀だより「チュンチュン」は年3回発行します

I LOVE 雀宮講座「蒲生君平生誕250年記念講座」を開催しました。

2月6日(水)、雀宮地区まちづくり推進協議会と雀宮生涯学習センターとの共催で、「I LOVE 雀宮講座」を開催しました。

今回の講師は、宇都宮市教育委員会文化課・文化財活用推進担当主幹の今平利幸氏を迎え、前方後円墳の名付け親であり、高山彦九郎、林子平と並び「寛政の三奇人」といわれている宇都宮市出身の「蒲生君平」について二部構成で学びました。

第一部は「大人の社会科見学編」として、「蒲生君平ゆかりの地をめぐるフィールドワーク」を行い、22名が参加しました。バスに乗り、蒲生君平勅旌碑（ちよくせいひ）、塚山古墳、旧仮本陣芦谷家などの現代に残る貴重な古墳や旧宅を見学しました。

第二部は、センターにおいて「蒲生君平と宇都宮藩の山陵修補」と題した講演会で、40名の方が参加し、蒲生君平や山陵修補事業実施の背景などを学びました。参加された方からは、後世に誇れる宇都宮市出身の蒲生君平の功績を改めて知ったなどの感想をいただき、有意義な講座になりました。



「おでかけちゅんちゅん号」に乗って出掛けよう！

おでかけちゅんちゅん号（デマンドタクシー）の運行は、今年で6年目を迎えました。雀宮地区で利用できる自治会も12自治会（針ヶ谷下、針ヶ谷上坪、針ヶ谷中、雀宮幕田、針ヶ谷柝の葉、さつき、高砂西友、日の出通り、関原、茂原団地、富士見町、高砂町北）となり、雀宮地区の多くの方の生活の足として運行しておりますので、ぜひ「おでかけちゅんちゅん号」をご利用ください。

また、運行への参加を検討したい自治会がありましたら、事務局までご相談ください。

利用案内

- 1日10便（午前8時～午後5時）
（日曜祝日・8/14～8/16・12/29～1/3は運休）
- 1回300円、小学生150円
未就学児無料（保護者同伴に限る）
ただし、獨協医大病院とインターパークエリアは1回500円、小学生250円
- 雀タクシーが順路を選定し、ご自宅から目的地へ乗り合いで向かいます。



◆登録はお済みですか？

雀宮地区の12自治会（上記自治会）にお住まいの方なら、どなたでもご利用できます。自治会、または運営委員会（雀宮地区市民センター内）に、「利用登録申込書」を提出し、1世帯500円の登録料金（自治会未加入者は800円）をお支払いいただければ登録できます。



利用登録・お問い合わせ

「地域内交通運営委員会事務局」（雀宮地区市民センター内 654-1013）

雀アヲカルト

地域の皆さんの活動をご紹介します！

詳細は
ホームページで
ご覧いただけます



雀宮東小どんど焼き

雀宮東小学校では、生活科及び総合的な学習の時間に位置づけ、特色ある教育活動の一環として「のみどり活動」が行われており、その伝統行事である「どんど焼き」が1月11日(金)に開催されました。学年ごとに、のみどり農園で収穫されたもち米を使用して「まゆ玉」を作り、午後6時30分に学校・児童・PTA関係者が点火しました。

今年は例年以上に、しめ縄等正月飾りの持ち込みが多く、盛大などんど焼きとなり、学校関係者・一般来場者が一年間の無病息災を願って、「まゆ玉」を火にかざしていました。

平成31年 宇都宮市成人式

平成31年宇都宮市成人式が、1月13日(日)に開催され、雀宮中学校区成人式はホテルニューイタヤにて、若松原中学校区成人式は宇都宮東武ホテルグランデで行われました。

雀宮中学校区の会場には169名の新成人が出席し、厳粛な雰囲気の中、新成人の代表として、山崎隼平さん、横嶋友梨さんが、家族や恩師をはじめ地域の皆さんへ新成人としての力強い抱負を誓いました。

式典後は新成人を応援する地元企業・団体の協賛により地域交流事業を行い、中学生の頃のスライドショーや抽選会に、当時を思い出しながら盛り上がりました。



ちゅんちゅんさわやかスポーツクラブ4周年記念大会

大寒の入りの1月20日(日)、市民の誰もが気軽に参加できる「いつでも・どこでも・だれでも・いつまでも」をモットーとする「ちゅんちゅんさわやかスポーツクラブ4周年記念大会」が開催されました。

当クラブも発足して4年となり、今回も寒さに負けず、登録会員約110名が参加し、バドミントン、バレーボール、卓球など各自得意な種目に参加し楽しいひと時を過ごしました。

また、今回の大会では、天然温泉の足湯や地元の手作り甘酒が振る舞われ、参加された皆さんに笑顔が溢れていました。

雀宮地区防災訓練

雀宮地区防災会主催による防災訓練を3月10日(日)、雀宮地区市民センターにおいて、各自治会員、消防団雀宮分団、隊友会(自衛隊OB)等各団体と雀宮中学校生徒51名の総勢391名が参加し実施しました。参加者は2グループに分かれて、煙道体験・給水訓練・消火器の使い方・応急救護などを体験したほか、宇都宮南消防署による水防工法や消防団雀宮分団によるポンプ操法・放水、宇都宮南警察署による救命ボートの見学、雀宮地区婦人会協力による炊き出しの試食など、いざという時の糧にするための多くのことを学びました。



おしらせ

平成31(2019)年度 主要イベント日程

- 8/ 6(火) 第62回雀宮納涼盆踊り大会(予備日7日)
- 8/24(土) 雀宮映画祭(第1弾)
(会場:南図書館サザンクロスホール)
- 9/14(土) 雀宮地区敬老祝賀会
(会場:南図書館サザンクロスホール)
- 10/13(日) 雀宮地区健康・福祉まつり
- 11/16(土)~17(日) 第46回雀宮地域文化祭・収穫祭
- 12/ 1(日) 第10回雀宮ちゅんちゅんウォーク大会
- 1/12(日) 宇都宮市成人式
- 2/23(日) 第19回チュンチュン子どもフェスタ
- 3/ 8(日) 雀宮地区防災訓練
- 3/14(土) 第5回雀宮学校音楽祭
(会場:南図書館サザンクロスホール)

地域への貢献に感謝! 雀宮地域の受章者を紹介します

地域への貢献が認められ、受章されました。
おめでとうございます!

平成30年度農事功績者表彰

●緑白綬有功章 篠崎 和一さん



地域を支える団体を紹介 「雀宮地区婦人会」



「雀宮地区婦人会」は、女性としての教養を高めてお互いの理解と親睦を図り、地区内の事業にも自ら考え、協力し合いながら活動しています。

最近では、「雀宮音頭」と「ちゅん鍋」作りは、婦人会の役割になってきました。活動の際には、雀宮中学校、PTA、その他ボランティアの方々との交流が深まり、嬉しい限りです。特に「雀宮音頭」では婦人会が中心となって踊らせていただいています。雀老連スポーツ大会等、皆さんが積極的に参加して踊ってくださるようになりました。益々この輪が広がることを願っています。

当会は、今年結成70周年を迎えます。ただ今、会員79人、これからも講習会、研修会等取り入れながら、健康に気を付けて地区の方々と一緒に活動していきたいと思っております。

歴史ある雀宮地区の史跡などを紹介するコーナーです。

雀宮の歴史・史跡

宇都宮の文化発祥の地

①「針ヶ谷地区」の文化財



針ヶ谷新田2号墳

針ヶ谷地区は、雀宮区域の約三分の一の広さを持つ広大な地域だけに、埋蔵文化も大変なものがあります。遺跡が多く縄文時代・弥生時代のものも多く存在しています。

いずれも姿川及びその支流から遡って来た先住民の遺跡であって、出土品により石器時代から弥生文化までの発展経緯を探ることのできる貴重なものであります。南部下坪に存在する薬師堂の東西には、縄文時代から弥生時代にわたる遺跡が多く存在し、早くから発掘調査が行われてきました。

代表的な遺跡が「石川坪遺跡」と「鳴神遺跡」であります。石川坪遺跡は縄文時代中期から晩期の集落跡です。本遺跡は古くから中央に知られ、明治から昭和初期の考古学者の著書に、出土した石棒について紹介されております。発掘遺跡から出土遺物は、石鏃(せきぞく)・石錐(せきすい)・石斧(せきふ)・石皿・砥石・石棒・石臼・石剣などのほかに、多くの土器・土偶・土錘等があります。土器は精巧なもので、文様(もんよう)は帯文様、縄文様の深鉢形の容器が多いです。薬師堂の東側の鳴神遺跡で確認されたものは、縄文時代の竪穴住居跡が16軒(平面が4~6mの円形で、壁ぎわに柱穴を配置、中央に囲炉裏を伴うものもあり、食料の貯蔵用と考えられる「袋状土工」があるものも確認)あり、出土遺物は、石皿・磨石(すりいし)・蜂巣石(はちすいし)・打製石斧・石鏃・石錐・土偶があります。この遺跡は縄文時代中期から後期(約5,000年~3,000年前)にかけての集落跡が広がっていて、隣接する石川坪遺跡も含めて広い範囲に存在していたものと考えられます。

その他にも中坪・双子塚北・石川南・中坪西などの縄文遺跡が存在していました。北部新田区域には古墳時代後期(6世紀後半~7世紀)の古墳群も数多く確認されています。これらは地域開発によってほとんど消滅してしまいましたが、新田小学校に一基残されています。そのほか未だに確認できていない古墳も存在している可能性があり、ロマンを感じます。

【雀宮郷土史研究会】

雀宮地区の人口

(平成31年4月1日現在)

人口 41,191人

男性 20,566人

女性 20,625人

世帯数 16,843世帯

編集・発行

雀宮地区まちづくり推進協議会
(雀宮地区市民センター内)

〒321-0133 宇都宮市新富町9番4号

Mail
u2225@city.utsunomiya.tochigi.jp

TEL 654-1013 FAX 653-5646